

Ciudad de México a 19 de octubre de 2023.

# COMUNICADO

## DGDDH/284/2023

### **CNDH PRESENTA LA CAMPAÑA #HAZMÁSPAZ, PARA FOMENTAR UNA CULTURA DE PAZ, RESPETO A DDHH Y LA INCLUSIÓN DE DIVERSOS GRUPOS SOCIALES**

**<< Dicha campaña tiene como objetivo promover la no violencia y atender fenómenos como el machismo, maltrato, discriminación, así como el elitismo; fomentar la participación social y el derecho a la ciencia**

Con el propósito de fortalecer una cultura de paz en México, redescubrir una visión del bienestar humano y social que no sea indiferente a las violencias, desigualdades, injusticias y exclusiones de diversos grupos sociales como las personas indígenas, adultas mayores, con discapacidad y quienes pertenecen a la comunidad LGTBTTIQ+, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), universidades e instituciones gubernamentales presentaron la campaña #HazMásPaz.

Así lo señaló la presidenta de la CNDH, Rosario Piedra Ibarra, durante el evento de presentación efectuado este día, en donde explicó que la campaña “HazMásPaz tiene como objetivo promover la no violencia y atender fenómenos como el machismo, el maltrato, la discriminación, el elitismo y fomentar la participación social, así como el derecho a la ciencia, sobre todo porque -dijo- hace apenas 30 años evocar la palabra “paz” significaba enaltecer un régimen que para sostenerla, y para presumirla, no dudaba en encarcelar, torturar, matar y desaparecer, por lo cual hoy es preciso plantearnos cuál es la paz que queremos y para qué la deseamos tan anhelosamente.

En compañía de personas servidoras públicas de instituciones educativas federales, estatales y de universidades de diversas entidades, llamó a tener una postura realmente crítica frente a nuestra realidad y frente a lo que aspiramos para retomar un ideal de paz que no sólo sea un ícono estático o una simple estampa, sino un concepto que baje a la realidad, a nuestras comunidades, a la gente, para tomar el rostro de las múltiples formas de ser y de habitar del pueblo de México.

En el acto, realizado en el auditorio del Centro Nacional de Derechos Humanos (CENADEH) “Rosario Ibarra de Piedra”, señaló que la campaña, integrada por más de 70 carteles y que forma parte del *Proyecto Integral Cultura de Paz, Igualdad y Derechos Humanos. Repensar lo humano*, invita a imaginar nuevas formas de comprender nuestra humanidad, abordar la paz y el ejercicio, la práctica y defensa de los derechos humanos que son, sin duda, los que dotan de contenido a la existencia de las personas.

## **Comisión Nacional de los Derechos Humanos**

Dirección General de Difusión de los Derechos Humanos

Por eso -dijo- en esta nueva CNDH nos hemos comprometido en trabajar para deconstruir el significado de la defensa de los derechos humanos, hacer de ella una verdadera defensoría del pueblo, para promover, defender y proteger los mismos, algo que afortunadamente, sabemos, no hacemos en soledad; de ahí que resaltó el esfuerzo y entusiasmo de las personas, organizaciones e instituciones participantes en el citado proyecto, y confió en que este plan de comunicación pueda convocar a la acción y a la reflexión crítica, porque es, con la suma de la acción individual con la unión de acciones y de esfuerzos como podremos lograr un cambio real en México.

En representación de la secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, el subsecretario de Educación Superior, Luciano Concheiro Bórquez, celebró el trabajo realizado por las instituciones que participan en el *Proyecto Integral Cultura de Paz, Igualdad y Derechos Humanos*, al cual dicha dependencia se ha sumado para redoblar esfuerzos y ubicarnos en una perspectiva de construir un cambio en el que prevalezca el diálogo y la construcción de un sentido cultural de paz y unidad desde las diferencias.

Recordó que este país se construyó sobre una base de movilizaciones sociales en un modelo de unicidad que históricamente ha borrado las diferencias y segrega a una parte de la sociedad, por lo cual es preciso recuperar el sentido de pertenencia, bajo la premisa de que no hay paz sin justicia y el acceso a mejores condiciones de vida, donde el Estado debe ser garante del pleno ejercicio de todos los derechos y derribar barreras que reproducen mecanismos de exclusión. En este sentido, subrayó, la campaña que hoy se presenta invita a reflexionar el modelo de sociedad que tenemos.

En su oportunidad, el secretario ejecutivo de este organismo autónomo, Francisco Estrada Correa, expresó que desde la CNDH no concebimos la paz con inmovilidad, como un estado de inactividad que se asemeja más al de las tumbas que nos han dejado las múltiples violencias históricas, sino que la paz implica vida, movimiento, es un esfuerzo común, colectivo, que abarca generaciones, activo y capaz de transformar la realidad. Por ello, afirmó que nuestra tarea no es solo fortalecer la estrategia nacional de pacificación, que nos importa y mucho hacerlo, sino cambiar la cultura, dejar atrás la agresión y deseo de dominio, para promover la lucha de las ideas y no panfletos.

El debate constructivo, el concurso de los diversos saberes y, sobre todo, la noción de una paz con justicia y libertad, la única manera en que la persona humana puede desplegar toda su creatividad, pues en un país con la historia del nuestro, si en verdad queremos prevenir las violaciones de los derechos humanos, la desigualdad, la injusticia, los abusos y la violencia en todas sus formas, necesitamos establecer una cultura de no repetición, lo cual implica erradicar prácticas e ideas profundamente arraigadas en nuestra sociedad y en nuestro pensamiento, pero también perfeccionar las leyes y renovar nuestras instituciones, en suma, cambiar la historia.

Lilian Kavzov Appel, rectora de la Universidad Abierta y a Distancia de México, dijo que es un honor sumarse al llamado para hacer más paz con nosotros mismos, en casa, con las instituciones y las personas, sobre todo en momentos actuales, bajo un proyecto integral que busca construir un lenguaje común que dé paso a propuestas e iniciativas.



## Comisión Nacional de los Derechos Humanos

Dirección General de Difusión de los Derechos Humanos

Por último, Rosy Laura Castellanos Mariano, directora del CENADEH, señaló que para construir una cultura de paz e igualdad en la que prevalezca el respeto y vigencia de los derechos humanos se requiere tesón y disciplina, además de adoptar una lectura crítica tales prerrogativas, a fin de recuperar e incorporar a varios sectores que no fueron contemplados en el pacto liberal, como las comunidades indígenas, las mujeres, niñas, niños y adolescentes, personas adultas mayores y con discapacidad.

Durante el lanzamiento de la campaña “#HazMásPaz” también se contó con la participación virtual de representantes de las instituciones y universidades participantes en el *Proyecto Integral Cultura de Paz, Igualdad y Derechos Humanos. Repensar lo humano* y, en forma presencial, de Enrique Ku González, representante de la SEP, así como de las y los directores de las seis Visitadurías Generales que integran este organismo nacional: Claudia Franco Martínez, Omar Jair Pasaran Nieto, Arely López Pérez, Hilda Téllez Lino, Raúl Ramírez Ramírez y María del Carmen Ojesto Martínez.

¡Defendemos al Pueblo!

\*\*\*